

*Es ist Zeit, unsere demokratischen Muskeln zu stärken. Um unsere Demokratie zu entwickeln, zu schützen und zu bewahren.*

# "Für alle!" Demokratie neu gestalten.

Ausstellung in der Bundeskunsthalle Bonn, vom 30. Mai bis zum 13. Oktober 2024



*'Fridays for Future' - Demonstration gegen die AfD. Berlin, 21. Januar 2024.*

*Foto: Stefan Frank / Middle East Images / AFP via Getty Images*

Benötigen demokratische Gesellschaften eigentlich regelmäßig aktualisierende Updates? Haben wir uns zu lange fest darauf verlassen, dass unser demokratisch verfasstes Gesellschaftsmodell durch nichts und niemand zu...

die traditionellen Formen der Demokratie und hinterfragt: Wie wurde bislang für Demokratie gekämpft, in welchen Formen für gleiche Rechte und Freiheit? Neben Kunst und Design zeigt die Ausstellung themenbezogen...

**Weitere Infos**  
[www.bundeskunsthalle.de](http://www.bundeskunsthalle.de)

Ernährung eingesetzt, in Belgien gibt es ein permanentes Bürger-Parlament und zahlreiche Städte lassen ihre Bürgerschaft bei verschiedenen Themen bereits mitbestimmen oder direkt abstimmen. Auch die Bundeskunsthalle hat im Rahmen der aktuellen Ausstellung einen solchen Rat einberufen: Das 'Gesellschafts-Forum' wurde eingesetzt, bestehend aus 35 per Zufall gewählten Bürgerinnen und Bürgern, um an der Demokratisierung und Öffnung des Hauses mitzuwirken. Im Rahmen der laufenden Ausstellung entsteht zudem ein „Fitness-Studio“, in dem wir alle unseren „demokratischen Muskel“ trainieren können: Besucherinnen und Besucher spüren hier am eigenen Leib, was es bedeutet, empathisch zu sein, langen Atem zu beweisen oder Kompromisse auszuhandeln. Um unsere Demokratie zu entwickeln, sie zu schützen und zu bewahren.